

DE : CARLOS MASSAD

A : SR. ANDRES ZALDIVAR

---

TEMA : Aspecto de la situación financiera en el día Martes 8 de Septiembre.

I.- Sistema de Ahorros y Préstamos. ( Datos para 10 Asociaciones y Caja Central).

a) Valores Hipotecarios reajustables. -

Se han girado pagaderos a 30 días plazo, 61,7 millones de Escudos.

b) Depósitos de Ahorros.

Se han girado, pagaderos a 8 días plazo, 15,8 millones de escudos. -

c) Pagaré de la Caja Central. -

Se han girado a la vista 2.0 millones de escudos.

Total de giros del sistema el día Martes 8 de Septiembre, 79.5 millones de escudos.

Total de giros Lunes y Martes : 170 millones de Escudos. De éstos, alrededor de 130 son a 30 días plazo. Podemos tener problema serio en las Asociaciones a 30 o 40 días plazo, si la situación de incertidumbre continúa. Informaciones para el día Miércoles indican disminución en el ritmo de retiros.

En general, las medidas aplicadas a partir de primera hora del Lunes, han impedido una quiebra del sistema.

II Sistema Bancario. -

a) Retiro de billetes desde el Banco Central (Santiago)

En el curso del día Martes, se retiraron billetes por valor de 74.0 millones de Escudos. Al término del día se contaba con 96,7 millones de Escudos listos para entregar, más 104,5 millones de escudos en billetes de 1 y 0.5 escudos, no separados ni contados. Las sucursales del Banco Central se encontraban en general abastecidas.

2.

Lunes y Martes tomados en conjunto, significaron una salida de E° 326,9 millones en billetes. El Miércoles, se retiraron aproximadamente E° 62.5 millones. Para el Jueves, hay disponibles E° 178,4 millones, incluyendo billetes de E° 1 y E° 0.5.-

b) Entrega de billete por la Casa de Moneda.-

El Miércoles, se espera una remesa de E° 37,5 millones, la que aumentará, según información de la Casa de Moneda, a E° 75 millones el Jueves y Viernes, y a E° 100 millones por día a partir del Lunes próximo. Esta estimación, a juzgar por cifras históricas parece exagerada.

c) Medidas adicionales.-

El Jueves se adoptaron medidas para acelerar el abastecimiento de billetes de la Casa de Moneda.

El martes por la tarde se han adoptado medidas para encargar la confección adicional de billetes a Inglaterra. Estos billetes llegarán al país no antes de 45 a 50 días.

d) Retiros de CAR.-

En el curso del día martes se retiraron más de E° 7 millones en CAR. En los días lunes y martes en conjunto, el retiro alcanza a casi E° 12 millones. Son en general retiros de un número muy grande de personas. Información parcial para el día miércoles indica disminución del ritmo de retiros.

e) Pago de documentos.-

Informaciones parciales señalan que el no pago de letras en descuento, alcanzaba a alrededor de 20%. El no pago es más alto en préstamos con letras.

III Comercio Exterior y Cambios.-

Las medidas aplicadas a primera hora del lunes han cumplido plenamente su propósito. Se ha detenido una posible fuga de capitales sin causar alarma, tanto en los aportes de capital, como en las cuotas adicionales de viajeros. Se han registrado casos aislados de dificultades en la operación de líneas con algunos bancos del exterior. En este campo, podremos tener una idea más clara de la situación en los próximos días.

3.

## IV Situación económica general. -

No tenemos información precisa. Sin embargo parecen haber disminuído las inversiones en la construcción, generando cesantía en ese campo. Hay disminución de ventas, salvo en artículos de consumo, donde parece registrarse un aumento.

El precio del ganado vacuno y porcino ha disminuído en las ferias por liquidación del stock.

No hay otras informaciones.

Santiago, 9 de septiembre de 1970.

16<sup>30</sup> hrs.